

**Nombre del alumno: Cesar Enrique Utrilla Domínguez**

**Nombre del profesor: Sergio Jimenez Ruiz**

**Nombre del trabajo: Breve introducción a la Antropología médica**

**Materia: Antropología médica**

**Grado: Primer semestre**

**Grupo: "A"**

## Breve introducción a la Antropología médica.

La antropología médica nos a ayudado y servido desde 1963 la cual tiene una etiqueta con la que podemos identificar este ayudo a la investigación y a la producción de teorías por parte de los antropólogos acerca de los procesos sociales y la relación que estos tenían. Con la adaptación castelana con un término "neorlundes" llamado "medische anthropologie", el cual fue realizado por el historiador y filósofo Pedro Lain. Las disciplinas que tenemos de la antropología y la medicina estas ya se pueden documentar de hace mucho tiempo. La antropología general es la que ocupaba una posición muy importante o relevante para el tema de las Ciencias médicas básicas. Con el paso del tiempo la medicina se fue encerrando en la educación en los hospitales, para así poder adoptar una actitud frente al empirismo de los médicos, una fuente básica para su conocimiento fueron los laboratorios. Con el pasar de los años surgió una evolución del proyecto profesional de enfermería, surgió también los llamados Nursing Studies que con esto conllevo a reconocer e identificar a las enfermeras fundadoras de los estudios antropológicos, los cuales son: Virginia Henderson, Margaret Lenning, o Marie-Françoise Collière. En una buena parte del siglo XX varios médicos y antropólogos nos han compartido la noción de medicina, ellos coincidían con el descubrir los recursos de los campesinos latinoamericanos usaba para poder resolver sus problemas de salud de acuerdo con las profesiones que empleaban. Con el estudio de rituales de los terapeutas más populares, el cual los servia para poder discutir, en el Occidente, el cual también tenía relación entre las ciencias y la religión de esa época.

La antropología y la medicina tuvo una cada vez mayor relación con otros estados y países, debido a un despliegue con programas de salud comunitaria para las minorías, étnicas y con las culturas, con su primer y gran paso el cual trataba de solucionar ó resolver problemas con la implantación de la oferta de los servicios a unos grupos étnicos, una vez dieron el primer paso, siguieron con el segundo, el cual era circular los conflictos mentales, dentro de las instituciones, apuntó directamente a los médicos, al personal de enfermería, personal auxiliar y con los de personal de administraciones, los cuales eran y tenían los efectos menos adecuados en su organización administrativa el cual dejaba mucho que desear con sus objetivos institucionales al que juraron respetar. Con esto ellos aportaron unos nuevos métodos ó criterios metodológicos con el cual van a poder evaluar las nuevas instituciones que esto es el producto de las reformas, los experimentos asistenciales con la consideración de terapéuticos con las que interactuaron. Con las evidencias que obtuvieron de las etnias lograron sustentar sus críticas que tenían por el custodialismo institucional, con el cual ayudo de tal manera y decisiva para las políticas de desinstitutionalización con la asistencia psiquiátrica y lo social en general. Con tales respuestas empíricas las cuales motivaron con la incorporación de los programas de salud comunitaria e internacional con países que estaban ó están en vías de desarrollo. En los años sesenta, en específico con los países más desarrollados, estalla una controversia con la biomedicina con una serie de problemas, los cuales exigen revisar unos factores llama

dos "factores predisponentes de naturaleza social o cultural", los cuales estas fueron rediseñados en protocolos cuantitativos. Debido a ello se asociaron problemas con el despliegue con dispositivos sanitarios para el público en general para luchar contra la desigualdad a los accesos para los servicios de salud, lo cual esto conllevó a conflictos con la población derivado por las diferentes etnias, culturales, religiosas, por los grupos de edad, el género, clase social, entre otras cosas más. La aportación que brindó la sociología en el estudio de la salud, con la medicina radica en estudio del papel con los factores sociales en la determinación de la salud en las individuos, el estado de la salud guarda o contiene una relación con la desigualdad social, que conlleva o influye con el tipo y con la distribución de las enfermedades. Una gran cantidad de estudios han puesto de manifiesto que las enfermedades no se pueden distribuir de manera aleatoria entre la población, lo cual se observa que estas están relacionadas con la estructura social y con la relación de los individuos frente a las enfermedades también es diferente dependiendo de la estructura social que esta tenga. Las victorias ante las enfermedades infecciosas nos han demostrado que los factores sociales juegan un papel muy importante para así obtener un destacado papel en la terapéutica. Y las enfermedades crónicas que tuvieron una importancia e impacto social, familiar y social formaron parte de un importante papel crucial.

## Referencia bibliográfica

Breve introducción a la Antropología médica. (s. f.)

<https://plataformaeducativouds.com.mx/assets/biblioteca/82eb6379d76949027a9b92e515272d46.pdf>. Recuperado 18 de agosto de 2021, de

<https://plataformaeducativouds.com.mx/assets/biblioteca/82eb6379d76949027a9b92e515272d46.pdf>